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ELECCIONES GUADALAJARA
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Lemus se reúne 
con integrantes 
de la Fundación 

Guadalajara A.C.

Presentan 
propuestas para 
reactivación del 

Centro tapatío 

El Estado realizará una inversión de más de mil 800 millones de pesos para la construcción de nueva infraestructura y 
la renovación de la ya existente para ofertar carreras vinculadas al sector productivo de cada región de la entidad.
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Con la participación de nueve 
estados de la República y seis 
países, se llevará a cabo el 18 
Festival Vallarta Azteca del 

Folclor Internacional, el cual se 
llevará a cabo del 28 de abril al 5 de 
mayo en Puerto Vallarta. 

Este evento es organizado 
por el Instituto Vallartense de la 
Cultura y la Asociación Civil del 
Festival Vallarta Azteca del Folclor 
Internacional el cual promueve el 
folclor mexicano en el destino de 
playa más mexicano.

En rueda de prensa autoridades 
municipales e integrantes de 
Protección Civil del Festival 
presentaron los detalles de este 
evento, entre lo que destaca el 
desfile de inauguración que se 
llevará a cabo a las 5 horas en el 
malecón de esta ciudad. 

Los estados invitados a este evento 
son: Zacatecas Sonora Nayarit 
Michoacán Aguascalientes con lima 
Chihuahua Ciudad de México y 
obviamente Jalisco. 

Así como los países Estados Unidos, 
Canadá, Alemania, Honduras, 
Rumania, Serbia y México como 
anfitrión.

Actualmente este es el Festival 
de Folklore más grande de México 
que cuenta con la certificación del 
Consejo Internacional de efectividad 

Invitan al Festival Vallarta 
Azteca del Folclor 2024
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El evento se llevará a cabo del 28 de abril al 5 de mayo 
donde buscarán promover este destino de playa 

El Instituto Vallartense de la Cultura y la Asociación Civil del Festival dieron detalles. 

Esta visita es una de las actividades de 
seguimiento de la misión realizada a Praga.
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Estrechan relación República Checa-Jalisco 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el fin de fortalecer la relación 
bilateral y profundizar el 
conocimiento sobre el ecosistema 

de innovación, ciencia, tecnología 
y emprendimiento para identificar 
oportunidades estratégicas que 
impulsen iniciativas conjuntas entre 
ambas entidades, el jueves se realizó el 
Día de la Innovación República Checa-
Jalisco, un encuentro entre expertos. 

Esta visita es una de las actividades 
de seguimiento de la misión realizada 
a Praga y Brno en junio de 2022.

La delegación de República Checa 
es encabezada por el Viceministro 
de Industria y Comercio, Edvard 
Kožušník, y lo acompañan 
representantes de la Embajada 
de la República Checa en México, 
gobierno, academia, centros de 
investigación y de empresas de alta 
tecnología.

En el encuentro participaron Abel 
Salgado, Jefe de la Unidad de Enlace 
Federal y Asuntos Internacionales; 
Francisco Medina Gómez, Director 
General del Consejo Estatal de 
Ciencia y Tecnología de Jalisco 
(COECYTJAL); Carlos Velázquez, 
Coordinador General de la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología 
(SICyT) y Nadia Mireles, Directora 
General de la Plataforma Abierta de 
Innovación (PLAi).

de folclor y artes tradicionales 
(CIOFF), perteneciente a la UNESCO.

De la misma manera municipios 

como: Tomatlán, La Huerta, San 
Sebastián del Oeste, Mascota y 
Atenguillo, serán partícipes de 

este Festival al haber eventos 
programados en cada uno de estos 
sitios.



3

viernes 19 de abril de 2024

Tendrá Jalisco nuevo sistema 
de Educación Tecnológica

Enrique Alfaro dio a conocer que se ampliará la matrícula de 15 a 40 mil 
alumnos, ofertando carreras totalmente vinculadas al sector productivo

Redacción/Quadratín Jalisco 

El estado de Jalisco tendrá un nuevo 
Sistema de Educación Tecnológico 
en el que serán invertidos más de 
mil 800 millones de pesos para la 

construcción de nueva infraestructura 
y la renovación de la ya existente que 
permitirá ampliar la matrícula de 15 
a 40 mil alumnos, ofertando carreras 
totalmente vinculadas al sector 
productivo de cada región de la entidad, 
lo que incentivará la formación de 
capital humano altamente capacitado. 

Así lo anunció el gobernador 
Enrique Alfaro, al realizar una visita de 
supervisión a las obras del Instituto 
Tecnológico Superior de Tepatitlán de 
Morelos, dijo que todo el sistema se 
presentará de manera integral en el mes 
de junio. Sin embargo, adelantó que 
las inscripciones para las y los jóvenes 
interesados ya están abiertas. 

“Estamos ya muy cerca de terminarla, 
pensamos que hacia finales de junio 
estará terminada esta inversión de casi 
208 millones de pesos que estamos 
haciendo junto con el gobierno municipal 
de Tepatitlán, como parte de la gran 
apuesta de transformación de nuestro 
sistema de educación tecnológica en 
Jalisco. Queremos aprovechar esta 
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Enrique Alfaro realizó un recorrido por el Instituto Tecnológico Superior de Tepatitlán de Morelos. 

Francisco Ramírez, alcalde interino, recibió las propuestas. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

Presentan empresarios 
propuestas para el Centro tapatío
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Integrantes de la Asociación de 
Empresarios del Centro Histórico 
de Guadalajara se reunieron con 

el presidente municipal interino de 
Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido 
para presentarle diversas propuestas 
que tienen por objeto la reactivación del 
primer cuadro de la ciudad. 

Diego Amorós Alfaro, presidente de 
este organismo, manifestó la inquietud 
de crear una campaña de concientización 
sobre el tema de la basura, así como atraer 
a ciudadanos de otros municipios.

También propusieron esquemas 
novedosos para que visiten el primer 
cuadro, principalmente turistas 
nacionales e internacionales, a través 
de la colaboración con el Municipio de 
Zapopan y que se realice promoción para 
lograr el impacto esperado.

Señalaron la necesidad de lograr que 
el turismo se mantenga más de un día en 
el primer cuadro de la ciudad, por lo que 
sugirieron realizar conjuntamente con el 
gobierno municipal una calendarización 
de actividades y atractivos, para que el 
turista permanezca en el Centro y esto 
ayude a que aumenten las ventas.

Detalló que el nuevo Sistema de 
Educación Tecnológico de Jalisco se 
dividirá en educación superior y 
media superior, contemplando para 
el nivel superior la construcción de 
tres universidades y la renovación 
o remodelación de cuatro más, 
mientras que para el nivel media 
superior se remodelan y/o amplían 
cinco planteles.

“Déjenme decirles cómo vamos; 
en San Juan de los Lagos son 115 
millones de pesos de inversión y 
vamos al 65 por ciento de la obra 
del nuevo instituto tecnológico; en 
Tomatlán, 154 millones de inversión, 
vamos al 70 por ciento de avance; 
en Arandas, 91 millones de pesos de 
inversión y ya estamos terminando la 
obra; en Chapala, 35 millones de pesos 
de inversión y ya estamos también 
terminando la obra. Y en Lagos de 
Moreno, 157 millones de pesos y vamos 
al 67 por ciento de avance; en Zapopan, 
191.4 millones de pesos y 70 por ciento 
de avance, todo lo anterior es educación 
superior”, puntualizó Alfaro Ramírez.

visita para explicar qué significado 
tiene este esfuerzo de construcción 
de la infraestructura necesaria para 
tener el nuevo modelo de educación 
tecnológica de Jalisco, que es una de las 
grandes apuestas que tenemos, y quiero 

explicarles lo que significa en términos 
de inversión estar haciendo lo que hoy 
estamos platicándole, más de mil 800 
millones de pesos que hemos invertido 
desde el primer día de gobierno”, 
explicó Alfaro Ramírez.
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Exige UdeG localización con 
vida de estudiante del Cucs

Aldo González Sevilla fue visto por última vez el pasado 13 de abril
tras haber concluido su jornada escolar y dirigirse a Tepatitlán

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Ya son cinco días desde la 
desaparición del joven Aldo 
González Sevilla, estudiante de 
la carrera de Técnico Superior 

Universitario en Prótesis Dental en el 
Centro Universitario de Ciencias de 
la Salud, por ese motivo, este jueves, 
el Cucs realizó un paro simbólico 
para exigir a las autoridades que sea 
localizado con vida.

Los familiares han estado 
realizando diversas movilizaciones 
mostrando su ficha de búsqueda 
y convocan a una movilización el 
próximo sábado tocando el claxon 
del auto para exigir que no dejen de 
buscarlo.

A través de un comunicado de 
la Universidad de Guadalajara, el 
Consejo de Rectores y Rectoras 
expresaron “su preocupación y 
sentimiento de impotencia por la 
desaparición forzada del estudiante 
del Centro Universitario de Ciencias 
de la Salud, Aldo González Sevilla, 
alumno de la carrera de Técnico 
Superior Universitario en Prótesis 
Dental, ocurrida el pasado 13 de 
abril tras haber concluido su jornada 
escolar y dirigirse a la ciudad de 
Tepatitlán, Jalisco. Nunca llegó a su 
destino”.
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La ficha de búsqueda ya es divulgada para dar con su paradero. 

Relizaron trabajo de campo en la colonia 
Haciendas Santa Fe. 
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Realizan búsqueda de personas en Tlajomulco 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la finalidad de obtener datos que 
lleven a la localización de personas 
reportadas como desaparecidas, 

autoridades de los tres niveles de 
gobierno, en colaboración con 

la Comisión de Búsqueda 
de Personas del Estado 

de Jalisco, acudieron 
al municipio de 

Tlajomulco de 
Zúñiga, para 

realizar un operativo de búsqueda 
generalizada en campo en puntos 
específicos. 

Con la participación de familiares 
que buscan a sus desaparecidos, las 
acciones de búsqueda se llevaron a 
cabo en colonia Haciendas Santa Fe, y 
siguiendo un análisis de contexto, se 
determinó trabajar en rodales con tres 
equipos y en terrenos de la zona.  

Con la ayuda de herramientas 
tecnológicas específicas, como drones, 
georadar y detectores de metal, se 

revisaron puntos de interés de los 
familiares que participaron en la 
búsqueda, y en algunos, se solicitó 
el apoyo para que intervinieran los 
binomios caninos.  

La Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco, cuenta 
con la línea telefónica 3315145422 las 
24 horas del día, los 365 días del año, 
para recibir reportes o información que 
pueda ayudar a dar con el paradero de 
las personas que han sido reportadas 
como desaparecidas.

La UdeG añade que, de forma 
inmediata, sus familiares presentaron 
la denuncia correspondiente ante 
la Fiscalía Especializada en Personas 
Desaparecidas, a lo que siguió que 
personal de la misma se dispuso a 
realizar las indagaciones del caso. 

“Sin embargo, hasta el momento 
nada se sabe de nuestro compañero 
Aldo y tampoco se conoce que haya un 
avance en las investigaciones que nos 
haga pensar que pronto tendremos 
el desenlace que todas y todos 
deseamos. Aldo es un estudiante 
ejemplar, con altas calificaciones, y 
orgullo de su familia. Ni él ni sus seres 
queridos, ni nadie, merece la situación 
por la que están pasando. Expresamos 
nuestra solidaridad con sus padres, 
hermanos, familiares y amigos. 
Hacemos nuestra la consternación 
por la que están pasando”.

La máxima casa de estudios 
recuerda que Aldo no es el único 
joven desaparecido en Jalisco, por 
lo que lanza un llamado urgente a 
rediseñar las políticas públicas para 
atender esta dolorosa situación que 
enfrentan miles de familias. 
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Con juegos tradicionales 
buscan activar la creatividad

En esta actividad participaron 160 personas entre
 estudiantes, autoridades educativas y padres de familia

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A divertirse como lo hacían los 
abuelitos!, con la participación 
de 160 personas entre alumnos, 
maestros, autoridades y padres 

de familia y con el objetivo de regresar 
a estrategias de diversión y activación 
de antaño, fueron realizada la Cuarta 
Convivencia de Juegos Tradicionales 
convocada por la Secretaría de 
Educación Jalisco, explicó su titular, 
Juan Carlos Flores Miramontes.

“Hoy que la ciencia ha avanzado 
tanto en temas neurológicos, en temas 
de entender cómo funciona el cerebro, 
cómo funciona la coordinación 
física y qué relación tiene con el 
aprendizaje, estamos convencidos 
de que tuvimos no solo una niñez 
feliz sino una niñez que nos permitió 
ser mejores estudiantes, cuando estás 
jugando al trompo, al balero, estás 
cambiando la vista constantemente, 
están sincronizando, cuando estás 
tratando de saltar cuerda, no se 
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Los estudiantes disfrutaron de juegos que sólo conocían sus padres o abuelos.

Es el municipio metropolitano donde la 
población se siente más segura.
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Baja percepción 
de inseguridad 
en Zapopan
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una disminución de 4.2 puntos 
porcentuales con respecto a 
la última evaluación, Zapopan 

sigue siendo el municipio con menor 
percepción de inseguridad entre la 
Zona Metropolitana de Guadalajara 
(ZMG), esto de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana (ENSU) del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), correspondiente al primer 
trimestre de 2024.

Con 60.3 puntos porcentuales, 
el municipio de la ex Villa Maicera 
tuvo un cambio significativo con 
respecto al trimestre anterior, pues 
en en la última medición registró 
64.5 puntos en este instrumento del 
Inegi, manteniéndose como una de 
las demarcaciones donde la gente se 
siente más segura.

Desde 2018, Zapopan es el 
municipio con la menor percepción de 
inseguridad de la Zona Metropolitana 
de Guadalajara, desocupada 
únicamente durante el cuarto 
trimestre del 2023, colocándose 
con más de 8 puntos por debajo del 
segundo municipio mejor evaluado 
por las personas encuestadas.

A nivel nacional, Zapopan se 
ubicó en el tercer puesto entre los 
municipios con más de un millón de 
habitantes, por debajo de Culiacán 
(39.3) y Querétaro (37.6).

• Canicas
• Carrera de costales
• Jalar la cuerda
• Quemados
• Salto de cuerda en 
equipo

• Salto de cuerda 
individual
• Trompo
• Yoyo
• Balero

LOS JUEGOS DESARROLLADOS 
DURANTE ESTA CONVIVENCIA FUERON

diga, cuando practicas un deporte 
colectivo también se generan todas 
esas habilidades”.

Por su parte, la directora de 
Educación Física y Deporte de la SE, 
Emma Solórzano Carrillo expresó 
que con este evento se pretende 
incentivar la práctica de los juegos 
tradicionales en el seno familiar, así 
como con los amigos.  

“Aquí hay papás, mamás, cuántas 
veces jugamos resorte, matatena, 

yoyo, trompo, no nada más en la 
escuela sino en nuestra casa. Salíamos 
a la calle con nuestros amigos, esas 
grandes convivencias son las que 
pretendemos retomar”.

La primera convivencia de este 
tipo se realizó en 2022. En esta 
edición, participan 160 estudiantes 
distribuidos en equipos de 10 
integrantes, docentes y supervisores 
de Educación Física, mamás, papás y 
tutores.
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Ofrece Lemus salud, agua, 
conectividad y educación
El candidato de MC a la gubernatura de Jalisco visitó los municipios de Juanacatlán 

y Poncitlán, para terminar sus actividades en la colonia tapatía El Sauz

Redacción/Quadratín Jalisco

La gira de Pablo Lemus, candidato 
a la gubernatura de Jalisco, 
continúa y el miércoles se dio cita 
en los municipios de Poncitlán y 

Juanacatlán, donde se hizo propuestas 
de salud, gestión integral del agua, 
conectividad, educación y otros 
aspectos clave. 

PONCITLÁN
En Poncitlán Pablo Lemus destacó 

medidas orientadas hacia la educación, 
la salud, el apoyo al campo y el deporte. 

Uno de los compromisos del 
candidato fue la construcción del 
libramiento de Poncitlán a Zapotlán 
del Rey, con el objetivo de mejorar la 
movilidad y la seguridad vial en la zona. 

En cuanto al transporte público, 
Lemus Navarro anunció la 
implementación de un sistema 
que conecte los cuatro municipios 
cercanos, incluyendo Poncitlán, con 
camiones completamente nuevos y 
equipados con aire acondicionado para 
comodidad de los usuarios.

Acompañado de grandes deportistas 
locales como Johnny Magallón, Israel 
Cachas Iñiguez y Germán Duva Sánchez, 
Lemus Navarro anunció la construcción 
de una nueva unidad deportiva en 
Cuitzeo, con instalaciones modernas 
y luminarias, para fomentar la práctica 
deportiva entre los jóvenes y niños del 
municipio.

Para atender la materia ambiental y 
de salud, el candidato se comprometió 
a continuar con el saneamiento del Río 
Santiago, utilizando 3 mil 200 millones 
de pesos de recursos estatales. 

Además, anunció la creación de una 
Clínica de Hemodiálisis en Poncitlán, 

para brindar atención especializada a 
quienes lo necesiten.

JUANACATLÁN 
Se presentaron propuestas centradas 

en infraestructura y movilidad, 
vialidades, salud, educación, agua, 
transporte público y seguridad. 

Las más destacadas fueron en materia 
de conectividad, la rehabilitación de 
la carretera Juanacatlán- Miraflores 
y la conclusión del libramiento 
Juanacatlán- El Salto, vías cruciales 
para la conectividad y seguridad de la 
comunidad. 

“Se ha avanzado en la recuperación de 
las carreteras estatales, a diferencia de 
las federales, que están completamente 
abandonadas. Por eso, me quiero 
comprometer en la rehabilitación de la 
carretera Juanacatlán- Miraflores, en sus 
15 kilómetros, serán recuperadas por el 
gobierno de su amigo Lemus”, expresó.

EL SAUZ 
La gira cerró con un evento en El 

Sauz, en Guadalajara, donde expresó 
su alegría por regresar a una colonia 
importante en su Administración 
al frente de Guadalajara, por la 
transformación que se logró en trabajo 
conjunto con el Gobierno del Estado y 
la iniciativa privada.

Lemus Navarro rememoró el estado 
en el que se encontraba El Sauz hace 
unos años, pero con la colaboración de 
la Asociación Corazón de Barrio, se pudo 
transformar la unidad habitacional y 
embellecer la comunidad. 

Lemus Navarro hizo hincapié en 
la importancia de la inversión en 
infraestructura deportiva, destacando 
la creación de la Unidad Deportiva de 
Isla Raza y la próxima sede del Centro 
Deportivo de Artes Marciales que 
beneficiará a niñas, niños y jóvenes de 
Guadalajara.
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El aspirante emecista convivió con la población y escuchó sus necesidades.

Abordaron temas medioambientales, 
sociales y de movilidad
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Fundación GDL 
A.C. 500 recibe 
a Pablo Lemus
Redacción/Quadratín Jalisco

Pablo Lemus Navarro, candidato 
de MC a la gubernatura del 
estado, sostuvo una reunión 

con representantes de la Fundación 
Guadalajara 500 A.C. para abordar los 
desafíos ambientales, sociales y de 
movilidad para Jalisco.

Entre las preocupaciones planteadas 
están rescatar los espacios públicos y 
fortalecer los sistemas de transporte. 
Antes de enumerar sus propuestas, el 
candidato emecista habló del papel 
que juega la participación ciudadana 
para la creación de una ciudad más 
moderna y justa.

 Recordó diversos proyectos 
emblemáticos realizados en la ciudad, 
desde la recuperación de espacios 
públicos hasta mejoras en la movilidad 
y la seguridad. “Todos estos proyectos 
se han construido de manera conjunta 
y nuestra ciudad ha avanzado 
muchísimo”, refirió.

 El candidato refrendó su compromiso 
con la transparencia en la ejecución de 
obra pública y la rendición de cuentas. 
El abanderado habló de la inversión 
prevista de más de 23 mil millones de 

pesos para mejorar la infraestructura 
de distribución, potabilización y 

saneamiento de agua.
 A esto se adicionan 

recursos para mejorar 
la calidad del agua 

para la ciudad.

VO TO

ELECCIONES
2024 
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VO TO

ELECCIONES
2024 Visita Laura Haro el

taller de Rodo Padilla 
En Tlaquepaque, la candidata aprovechó también para recorrer el Mercado 

Juárez donde conversó con los comerciantes y escuchó sus necesidades

Redacción/Quadratín Jalisco

Al realizar una visita a distintos 
puntos del municipio de 
Tlaquepaque, la candidata de 
la coalición Fuerza y Corazón a 

la gubernatura del estado, Laura Haro 
visitó el taller del artista y escultor 
Rodo Padilla.

El anfitrión explicó a Laura y la 
planilla por el municipio la historia 
del lugar y su trayectoria, así como 
la exposición de algunas piezas y el 
trabajo que elaboran día a día.

Padilla compartió con la candidata 
parte de su trayectoria como es 
conocido por ser un escultor-artesano 
de cerámica a alta temperatura en 
México, su trabajo no solo ha llegado 
a todo el país, sino también a algunas 
partes de Estados Unidos. Su legado 
viene de su padre quién trabajó toda 
su vida cerámicas y artesanías, él 
continuo con la herencia y ha sido 
galardonado con varios premios en 
Diseño Cerámico.

 Actualmente, Rodo Padilla es 
acompañado por sus tres hijos en el 
taller, entre la fabricación y la idea 
creativa de cada una de las piezas que 
produce. La candidata por el PRI, PAN y 
PRD recorrió el taller y pudo reconocer 
obras galardonadas del artesano y 
obras en producción, compartió con 
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Haro Ramírez reconoció la labor de Padilla en la vida artística de Jalisco.

Compartió sus planes de mejora integral 
para la zona.
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Claudia Delgadillo visita El Arenal
Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia por la gubernatura 
de Jalisco, Claudia Delgadillo 

visitó el municipio de El Arenal donde 
compartió sus planes de mejora integral 
para la zona y reconoció la urgencia de 
resolver la problemática del agua en la 
región; se comprometió a gestionar los 
recursos necesarios para garantizar un 
suministro para todos los habitantes.

“Aquí sé que ustedes necesitan el tema 
del agua porque ahora no la tienen, (…) 
Vamos a gestionar para que haya pozos, 
para que tengan agua limpia y agua 
potable en sus casas”, explicó.

Se comprometió a poner en orden 
el Fraccionamiento La Cima, debido 
a que aún no ha sido entregado al 
municipio por parte de la inmobiliaria, 
pero ha quedado en el abandono, por 
lo que hizo énfasis en la importancia 
de que cuente con servicios básicos, 
con calles iluminadas, sin baches, 
todo de la mano con las próximas 
autoridades municipales.

“No se vale que el ayuntamiento 
no les esté llevando los servicios que 
necesitan, por eso nosotros nos vamos 
a comprometer, a que vamos a hacer las 
calles, las vamos a iluminar”, aseguró. 

También presentó estrategias para 
que el deporte sea factor de bienestar 

en El Arenal, al concretar canchas 
o centros recreativos para todas las 
edades, “Trayendo beneficios, si es 
fútbol, si es básquetbol, si es béisbol, el 
deporte que El Arenal quiera practicar, 
tendrá un maestro siempre trabajando”, 
añadió. 

Claudia Delgadillo destacó 
la importancia de fortalecer los 
programas sociales, anunciando un 
apoyo mensual para mujeres 
de 60 a 64 años, una acción 
que llevará a cabo en 
coordinación con la 
próxima presidenta 
de México, 

ella las ganas y la necesidad que existe 
de que la industria cultural y artesana 
sea fomentada y respetada.

Posteriormente, la candidata, 
acompañada de planilla de ese 
municipio, visitó el Mercado Juárez 
ubicado en el corazón de este Pueblo 
Mágico

“Saludar y escuchar las historias de 
tantas mujeres trabajadoras me llena de 
muchísima energía. Me confirma que 
esta lucha es para ellas; las entronas, las 
trabajadoras y a quienes vamos a apoyar 
con la Tarjeta Mujer, Fuerza y Corazón”, 
mencionó la aspirante a la gubernatura 
del estado. 

Haro Ramírez también tuvo una 
reunión con el Consejo de Desarrollo 
Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco

Ahí, presentó las propuestas con 
las que asegura se va a recuperar 
el campo jalisciense; “reiteré mi 
compromiso con darle apoyos a 
nuestros productores primarios, que 
son importantísimos para llevar la 
comida a la mesa. 

Sheinbaum.
Claudia
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Gerardo Quirino mejorará 
vialidades de la zona Valle

El aspirante de MC a la alcaldía de Tlajomulco, prometió rehabilitar 
las calles con mayores daños y a su vez construir la avenida Poliducto

Redacción/Quadratín Jalisco

El candidato de Movimiento 
Ciudadano a la alcaldía de 
Tlajomulco, Gerardo Quirino 
Velázquez visitó la zona Valle del 

municipio donde prometió mejorar 
las condiciones de las principales 
avenidas y construir la avenida 
Poliducto, con la que el gobierno 
pretende agilizar el tráfico vehicular.

Desde el reemplazo de luminarias 
LED en las calles, hasta el bacheo 
y habilitación de infraestructura 
en concreto hidráulico de avenida 
Estrella y calle Morelos, vialidades 
que son el acceso principal hacia 
la zona valle y conectan con 
prolongación Jesús Michel González, 
Quirino apostará por mejorar la Zona 
Valle.

“La Zona Valle es la que tiene 
más posibilidades de desarrollo y 
crecimiento. Hoy, después de muchos 
años, ya es una realidad la línea 4 
del Tren Ligero, que es una obra muy 
importante para la movilidad. Vamos a 
hacer un atlas de todos los riesgos que 
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También remplazaría las luminarias por LED en algunas áreas.

La aspirante renovaría 
la zona comercial de 

este barrio.
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Vero Delgadillo mejoraría San Onofre
Redacción/Quadratín Jalisco

Este jueves, la candidata de 
Movimiento Ciudadano a 
la presidencia municipal de 

Guadalajara, Verónica Delgadillo, anunció 
que, de ganar las elecciones, serán 
invertidos 26 millones de pesos para el 
mejoramiento del corredor comercial 
de San Onofre y su mercado municipal, 
ubicado en el oriente de la ciudad.

Durante un recorrido que realizó por la 
zona, en donde estuvo platicando con 
las y los locatarios, explicó que, del total 

de inversión, doce millones de pesos se 
destinarán para obras de mejoramiento 
de imagen e infraestructura.

“Mi compromiso como próxima 
presidenta de Guadalajara va a ser 
invertir en San Onofre y primero, 
doce millones de pesos para arreglar 
nuestro mercado. Creo en el espíritu 
de los mercados como generadores de 
bienestar para muchas familias”.

Verónica Delgadillo expresó a los 
locatarios del mercado y comerciantes 
de la zona que también se invertirá 
en mantenimiento de banquetas, 

balizamiento y reforestación, así como 
iluminación, acciones que forman parte 
de la estrategia transversal de seguridad 
que se impulsa como parte el proyecto 
de gobierno.

La candidata naranja explicó que al 
igual que en otras zonas comerciales de 
la ciudad, en San Onofre se replicarán 
acciones que han funcionado para 
reforzar la seguridad, tanto para los 
locatarios, comerciantes y visitantes. 
Se trabajará en dos niveles, en 
infraestructura y en la organización con 
las y los comerciantes.

VO TO

ELECCIONES
2024 

Velázquez Chávez hizo mención 
de la consolidación de la nueva 
preparatoria que estará ubicada sobre 
avenida Concepción, al ingreso del 
fraccionamiento Villas de la Hacienda, 
con la que se verán beneficiados miles 
de alumnos de nuevo ingreso.

La ampliación de la 
planta potabilizadora 
de Villas de la Hacienda 
y la construcción de 
la segunda etapa del 
colector sanitario, son 
obras que también 
beneficiarán a 
vecinos de este lugar 
y fraccionamientos 
aledaños, que cuentan 
con irregularidades en 
el suministro de agua 
potable.

EL DATO

guardan nuestras calles, para iniciar un 
proceso de reconstrucción por etapas, 
abundó el candidato.

En el caso de la avenida Poliducto 

conectará el corredor de la avenida 
López Mateos hasta carretera a Chapala, 
pasando por la zona Valle.

En materia de educación, 
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CHUYITA MEJORARÁ LA CALLES
Chuyita López candidata de 

Morena a la presidencia de Puerto 
Vallarta, informó que ya se trabaja 
en un plan integral para la mejora de 
las calles de toda la ciudad el cual se 
comenzará a implementar una vez 
que sea la primera mujer presidenta 
de este municipio. 

Mencionó que se trabajará en 
conjunto con Claudia Sheinbaum, a 
la que consideró próxima presidenta 

de México, para la construcción del 
Puente Federación, además de que 
se estudian proyectos como el Paso a 
desnivel de Las Juntas.

MUNGUÍA CONTRA ADICCIONES
Dado que es fundamental voltear a 

ver con un objetivo claro de intervención 
e inversión en la prevención y 
tratamiento de las adicciones, el 
candidato a la presidencia municipal 
de Puerto Vallara, Luis Munguía estuvo 
presente en la mesa de trabajo con este 
sector de la población para conocer sus 
inquietudes y brindarles su apoyo para 
juntos enfrentar esta problemática social. 

“Es histórico que se voltee a ver 

con un objetivo muy claro de 
intervención, inversión, toma de 
decisiones, a este sector y que el 
trabajo que ustedes han venido 
haciendo durante años se materialice 
es que buscamos crear el Instituto 
Vallartense para la Prevención y 
Tratamiento de las Adicciones, es un 
compromiso” expresó el candidato 
del Partido Verde.

LAURA IMELDA A LA CABEZA
A través de una publicación en sus 

redes sociales, la candidata de Morena 
a la alcaldía de Tlaquepaque, Laura 
Imelda López Segura, informó con 
imágenes de la encuesta RUBRUM que 

va ganando en las intenciones del voto 
para el municipio.

En esta se posiciona con un 36.8 de 
las preferencias, seguida de Citlalli 
Amaya de MC con 26.3 por ciento, 
Oscar Santos de la coalición Fuerza 
y Corazón con el 17.5, además de la 
mención de OTRO no especificado 
con 4.8 por ciento y de los que aún 
no saben se contabiliza el 14.6 por 
ciento de los encuestados. Con ello 
refrendó lo que mencionó el 
debate, en el que mencionó 
que Morena va a la 
cabeza y trabajará 
con Claudia 
Sheinbaum.

ELECCIONES 
EN BREVE

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ante el proceso electoral y las 
campañas que se están viviendo, 
la American Chamber en su 
capítulo Guadalajara entregará 

a todos los candidatos y candidatas de 
todos los partidos su plataforma Ruta 
2024-2030 con seis ejes y 11 líneas 
de acción en los que esperan que se 
comprometan, sobre todo en el tema 
de la seguridad para evitar el robo 
de mercancías, explicó su presidente, 
Fernando García de Llano.

“Ningún miembro de Amcham se ha 
ido del país por el tema de seguridad, 
habrá empresas que hayan hecho 
eso, pero de otros orígenes, pero no 
empresas americanas basadas en 
México, sin embargo, es un tema que 
está en los boards de cada una de estas 
compañías, porque hay que medir ese 
riesgo, el porcentaje que impacta en los 
costos tiene que ver con los servicios 
como si envías un camión de los 
Ángeles a Chicago, el camión va y viene 
y corre prácticamente cero riesgos de 
ser asaltado”.

Esta propuesta denominada 
Decisiones para la Competitividad, 
la Sostenibilidad y el Bienestar 
Compartido consta de seis pilares que 
son Seguridad y Estado de Derecho, 
Economía y Finanza Públicas, Comercio 

Exterior en la era de Norteamérica, 
Atracción de Inversión, Bienestar y 
Crecimiento Sostenible e Innovación y 
Economía Digital.

El estado de Jalisco, principalmente 
por Guadalajara y Puerto Vallarta es el 

segundo lugar nacional en recepción 
de turistas, este sector representa el 
30 por ciento de la exportación de 
servicios y el 8.5 por ciento del Producto 
Interno Bruto, por eso es indispensable 
que las y los candidatos de todos los 

colores tengan una propuesta clara, 
afirmó el presidente de la sección del 
ramo en la American Chamber capítulo 
Guadalajara, Mauricio Margules.

“Siendo que tenemos más de 235 
destinos a nivel nacional que tienen 
este vocacionamiento turístico, de 
alto valor escénico, cultural, que ya 
pueden desarrollar una atención muy 
importante en el visitante, ¿dónde 
estamos en Jalisco?, pues Jalisco es 
el segundo destino más importante 
en México, Jalisco recibe más de 10 
millones de visitantes, pero también 
es importante entender que estos 
visitantes prácticamente están divididos 
entre Guadalajara que es el destino más 
importante de Jalisco, y Puerto Vallarta, 
tenemos 125 municipios”.

American Chamber tiene asociadas 
más de mil 300 empresas en todos 
los sectores, de las cuales más de 200 
están en Jalisco, considera que, si los 
candidatos que ganen las elecciones 
establecen un compromiso claro 
con esta agenda, estarán dadas las 
condiciones de mayor competitividad 
del país sobre todo en el intercambio 
comercial con Estados Unidos.

Busca Amcham compromiso 
de candidatos con la seguridad

Entregarán a todos los aspirantes de todos los partidos su plataforma
 Ruta 2024-2030 con seis ejes y 11 líneas de acción
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Sus empresas no se van de México, pero esperan tranquilidad.
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Redoblará Xóchitl Gálvez y partidos 
esfuerzos rumbo a la Presidencia

La candidatade Fuerza y Corazón por México estuvo acompañada 
por Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el propósito de redoblar 
esfuerzos para continuar el 
ascenso en las preferencias 
electorales, la candidata a la 

presidencia de la República por el PRI, 
PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, se reunió 
con los dirigentes de los tres partidos 
que conforman la coalición Fuerza 
y Corazón por México: Alejandro 
Moreno, Marko Cortés y Jesús 
Zambrano, respectivamente.

  En el encuentro también 
participaron de manera virtual 
las 32 dirigencias de los comités 
estatales de los tres partidos, las 33 
representaciones de Xochilovers, 32 
en México y uno en el extranjero, así 
como los delegados de elecciones. 

En el evento, la ingeniera 
aseguró que los últimos ataques 
del partido oficial Morena en su 
contra obedecen al repunte que su 
candidatura mantiene en todo el 
país. 

“Todo este ataque que hemos 
sufrido es porque Morena sabe la 
verdad. Nos estamos acercando, 
ustedes lo saben, el campo está 
abandonado, la gente del campo está 
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Xóchitl Gálvez señala que tuvo un repunte en las preferencias electorales. 

Es el mecanismo que busca dar certidumbre 
y transparencia. 
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Aprueba INE criterios y protocolo para 12 Conteos Rápidos 
Redacción/Quadratín México 

El Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobó 
los criterios científicos, logísticos 

y operativos y protocolo para la 
selección de las muestras que 

serán utilizados para la 
realización de los 12 Conteos 

Rápidos de los resultados 
en las elecciones a 

celebrarse el 2 de 
junio de 2024. 

En sesión extraordinaria, la 
presidenta de la Comisión del 
Registro Federal de Electores, Carla 
Humphrey Jordan, subrayó que 
“uno de los principales mecanismos 
que contribuyen a dar certidumbre, 
confianza y transparencia en los 
procesos electorales, tanto federales, 
como locales, particularmente en 
este que es el proceso electoral por 
primera vez concurrente en las 32 
entidades federativas en nuestro 
país, es que el INE, a través del 

Comité Técnico Asesor del Conteo 
Rápido realice la implementación 
de estos Conteos Rápidos, la misma 
noche de la Jornada Electoral”, 
agregó. 

Se trata de un documento que 
establece no sólo las directrices a 
seguir, sino cómo se van a llevar a 
cabo los simulacros, la selección de 
muestras de los 12 Conteos Rápidos 
que ejecutará el INE: tres elecciones 
federales, ocho gubernaturas y la 
Jefatura de la Ciudad de México.

VO TO

ELECCIONES
2024 

enojada, no hay programas, ustedes 
lo saben”, dijo ante más de 200 
representantes de la coalición Fuerza 
y Corazón por México conectados en 
esta reunión virtual.

Agregó que su proyecto de gobierno 
reúne los mejores programas que 

ha tenido el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el Partido Acción 
Nacional (PAN) y Partido de la 
Revolución Democrática (PRD).

“Vamos a ganar porque nosotros 
queremos a las personas. Los necesito, 
necesito a los priistas convenciendo, 

necesito a los panistas, necesito a los 
perredistas, a los  Xochilovers. Todos 
vamos a sacar este país, no podemos 
permitirnos que estos autoritarios 
y corruptos sigan en el gobierno, 
nos estamos jugando el futuro de 
México”, enfatizó. 

Por su parte, los dirigentes 
nacionales del PAN, PRI y PRD, 
coincidieron en redoblar esfuerzos 
y trabajar juntos para llevar a 
Xóchitl Gálvez a la Presidencia de la 
República. 

En su mensaje, el presidente 
nacional del PAN, Marko Cortés 
Mendoza, destacó que viene 
un segundo momento, ya que 
recientemente arrancaron las 
contiendas municipales en todo el 
país y todas y todos los candidatos 
salieron a tocar puertas, llevando 
el mensaje de Xóchitl Gálvez a la 
ciudadanía. 

“Les quiero pedir con toda 
convicción que hagamos todo lo 
necesario en la segunda mitad de 
la campaña para que podamos de 
esa manera lograr el cometido que 
nos hemos puesto y pasaremos a la 
historia como los patriotas, como 
los mexicanos que rescatamos en 
nuestro país”, instó. 
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Larga, la suspensión 
de Nahuel Guzmán 

La Comisión 
Disciplinaria de la 

Federación Mexicana 
de Futbol sancionó con 
11 partidos al arquero 

Redacción/Quadratín México 

La Comisión Disciplinaria de la 
Federación Mexicana de Futbol 
(FMF) sancionó con 11 partidos de 
suspensión, una multa económica 

y horas de trabajo social al portero 
Nahuel Guzmán, por apuntar a un rival 
con un rayo laser, desde un palco. 

Durante el primer tiempo del 
Rayados-Tigres de este sábado, al no 
poder jugar por una lesión, Guzmán 
Palomeque fue detectado apuntando 
con un rayo laser, desde un palco, al 
guardameta rival Esteban Andrada. 

La Comisión Disciplinaria subrayó 
que la sanción es por la conducta 
que transgrede el Reglamento de 
Sanciones de la FMF, en sus siguientes 
artículos y sus respectivos incisos: 

Artículo 18 inciso b) “Contravenir 
los principios de la deportividad y 
Fair Play, a través de acciones y/o 
burlas hacia los Oficiales de Partido, 
los Jugadores, los empleados o 
Directivos de los Clubes Afiliados, las 
Autoridades de la FMF o al público 
asistente”. 

Artículo 18 inciso h) “No acatar 
diligentemente las disposiciones de 
los Oficiales de Partido”. Artículo 18 
inciso i) “Incitar al público a realizar 
actos impropios, agresivos o vandálicos 
en contra de cualquier persona”. 
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Nahuel fue captando usando un láser para molestar al rival durante un duelo de Tigres. 

Liverpool hizo un gol, 
pero no fue suficiente. 
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Liverpool gana, pero queda eliminado 
César Huerta/Quadratín Jalisco

El desastre de Anfield pasó factura. 
Liverpool no pudo sobreponerse al 
0-3 que sufrió en la Ida y  el jueves 

consolidó su fracaso en la Europa 
League. Venció en la Vuelta como 
visitante al italiano Atalanta, pero 
quedó fuera en la ronda de Cuartos de 
Final.

El inicio fue esperanzador. Recién 
comenzaba el partido de Vuelta, 
cuando el equipo de Jürgen Klopp 

tuvo un penal a favor. Mohamed Salah 
se paró frente al esférico y cobró con 
pierna izquierda. Disparo potente, raso 
y cruzado. Engañó por completo al 
guardameta y marcó el 1-0 (1-3 global), 
que despertaba la ilusión, apenas al 
minuto 6.

El conjunto italiano se lanzó al frente, 
en busca de finiquitar la serie y el boleto 
a Semifinales de la Europa League. 
Recibió Teun Koopmeiners, giró y 
soltó un zurdazo raso que superó al 
guardameta visitante. La redonda entró 

pegada al poste y el gol ya se celebraba 
en la tribuna. Pero el cuerpo arbitral 
anuló la jugada por fuera de lugar. 
No hubo gol y se mantuvo la mínima 
ventaja británica.

En el segundo tiempo, los Reds iban 
por dos goles más para igualar el global 
y así forzar a los tiempos extra. Pero no 
lograron la misión. Tras el silbatazo final 
quedó eliminado Liverpool. Un grande 
de Europa se despido en Cuartos de 
Final, mientras que el Atalanta mantiene 
vivo el sueño.

Artículo 18 inciso j) “Llevar a cabo una 
conducta impropia”. 

Artículo 71 inciso b) “Realizar 
conductas que vayan en detrimento 
del “Fair Play”, del deporte, del juego 
limpio y del fútbol federado en 
general”. 

Además, sancionó económicamente 
a Tigres por conducta impropia de 
sus aficionados, por la conducta 
impropia de sus empleados y por una 
publicación realizada en sus redes 
sociales y medios de comunicación. 

Además, económicamente al 
guardameta de Monterrey, Esteban 
Andrada, debido a una publicación 
realizada en redes sociales toda 
vez que transgredió el artículo 71 
inciso c) y el artículo 1 del Apéndice 
III del Reglamento de Sanciones de 
la FMF. 

Y económicamente a Rayados, 
por transgredir el artículo 48 inciso 
f ) y h), y artículo 49 primer párrafo 
del Reglamento de Sanciones de 
la FMF, los cuales mencionan que, 
el club local es responsable de 
garantizar la seguridad en su estadio 
y de la conducta impropia de los 
grupos de animación y el público 
en general que asista a los estadios 
en ocasión de los partidos oficiales 
y amistosos organizados por la 
FMF o Torneos internacionales de 
Confederaciones o FIFA.
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¿Sabes qué
emergencia?
debes hacer en una

LLAMA SOLO EN
EMERGENCIAS

  Respira y detalla la mayor información

  a las preguntas del protocolo
  sobre el incidente. Y trata de dar respuesta

  Marca al 9-1-1

  donde se presenta la emergencia

  Proporciona detalles sobre la ubicación

  Agrega puntos de referencia 

  para agilizar la localización

  encargada de la emergencia

  La información será remitida a la corporación


